

**Proposer la prière des frères en paroisse**  
**5 années d'expérience à la paroisse Notre-Dame en Saint Melaine de Rennes**



**Vision de la paroisse** : que chaque personne rencontre le Christ et vive en amitié, en intimité avec Lui.

**Genèse**

A la fin de la formation « Pasteurs selon mon cœur » du Père Nicolas, plusieurs d'entre nous sont touchés par ce que nous avons vécu ensemble lors d'un week-end à Paris. A la suite, nous choisissons de proposer un week-end pour tous les responsables de service de la paroisse. Nous nous retrouvons à Ploërmel. A la fin de ce week-end, nous vivons la prière des frères et certains d'entre nous reçoivent l'effusion de l'Esprit Saint

Au CPP suivant, nous faisons une relecture et l'un de nous dit : « Que faisons-nous de cette grâce reçue ? Comment proposer plus largement à la paroisse ? »

Un petit groupe se met au travail et nous proposons 4 soirées de formation aux personnes qui ont vécu l'expérience de Ploërmel.

La prière des frères est proposée à la fin des messes dominicales depuis mars 2019.

**Qu'est-ce que la prière des frères ?**

D'un premier abord, nous voyons 3 personnes tournées ensemble vers le Seigneur et qui prient. Approchons-nous... une personne demande la prière et 2 priants l'entourent.

La prière est une belle démarche vécue par chaque personne. C'est une démarche personnelle et ecclésiale parce qu'elle se vit en Eglise, avec des frères et sœurs.

Chaque démarche est unique et précieuse. Le Seigneur donne rendez-vous aux personnes pour leur manifester sa tendresse, sa bonté, son Amour. Nous en sommes témoins.



### **Comment se déroule ce temps de prière ?**

Nous accueillons la personne avec le sourire, en observant dans quelle attitude elle est. Nous la mettons à l'aise (poser son sac, préparer un mouchoir...). Nous nous présentons et pouvons lui demander son prénom. Si elle ne connaît pas la prière des frères, nous lui présentons rapidement ce qui va se passer.

Nous lui proposons **d'exprimer sa prière au Seigneur** (à voix haute ou dans le silence de son cœur).

« Que veux-tu que Je fasse pour toi ? »

Il est important que la personne exprime sa prière car le Seigneur, dans son Amour, agit à partir de ce que la personne Lui offre. Il respecte sa liberté. Cela fait écho à l'Évangile de la multiplication des pains : Jésus fait le miracle à partir de ce que les disciples lui donnent.

Inviter la personne à s'adresser directement au Seigneur car Il est là présent avec nous. Entrer dans la relation du « je » au « Tu ».

Puis, nous **intercédons** pour la demande de la personne à partir de la foi qui nous habite, avec l'audace des brancardiers de l'Évangile. Nous pouvons (et il est bon) de bénir le Seigneur pour son Amour. Il est bon que la personne entende qu'elle est aimée car c'est VRAI.

Puis, nous **faisons silence pour écouter ce que le Seigneur dit** par les motions de l'Esprit Saint : une parole, une Parole biblique, une image.

Laissons bien la place au silence pour laisser la place au Seigneur de donner sa parole à nous qui sommes ses instruments. Laissons la place au silence car le Seigneur rejoint et dépose sa grâce dans le cœur de la personne.

Soyons attentifs aux réactions de la personne : larmes, paix...

Soyons attentifs et à l'écoute de notre binôme.

Nous pouvons conclure ce temps par une prière, une bénédiction. Il est important de nous assurer que la personne reparte en Paix.

Les points de vigilance : ce n'est ni un temps d'accompagnement ni de conseil. Importance de rester en prière.

### **La personne qui demande la prière, qui est-elle ?**

La personne porte une souffrance, une question, une action de grâce. Elle désire confier cela au Seigneur pour Lui demander son secours, son aide. C'est un acte de foi posé. C'est donner au Seigneur ce que l'on porte, c'est ne plus retenir (avoir les mains ouvertes)

C'est faire confiance au Seigneur qu'Il écoute toutes les prières, qu'Il s'occupe de nous.

C'est se laisser accueillir par le Seigneur, par des frères.

C'est une démarche d'humilité.

C'est accueillir ce que le Seigneur dit, ce qu'Il donne, avec confiance, parfois, sans comprendre tout de suite. C'est laisser grandir ce qui est donné.

Nous pouvons proposer à la personne de noter ce qui l'a touchée.

### **Les priants, qui sont-ils ?**

Le priant est un chrétien qui vit dans l'intimité du Saint Esprit. C'est avoir donné carte blanche au Saint Esprit pour qu'Il fasse ce qu'Il veut en nous et par nous. C'est livrer sa vie au Saint Esprit. La Vie dans le Saint Esprit est un Oui quotidien et la joie de se laisser surprendre.

Les priants sont **et** des brancardiers (prière de bénédiction et d'intercession où ils mobilisent leur foi pour la personne) **et** des porte-parole. L'un ne va pas sans l'autre et les 2 attitudes sont importantes.

Être priant ne s'improvise pas et cela demande prière, discernement, formation et relecture.



### **Comment proposer la prière des frères en paroisse ?**

Commencer par constituer un petit groupe qui en a le désir et travailler en communion avec le curé de la paroisse. Désigner des personnes qui auront la mission du discernement et de la conduite du groupe. Tenir d'une main la prière personnelle et de l'autre main, la fraternité.

Tenir d'une main l'audace et de l'autre main, la prudence.

L'audace de proposer cette démarche car elle est prophétique pour notre temps. Avoir l'audace de faire confiance au Seigneur et aux frères.

La prudence est là pour ne pas blesser les personnes par des mots maladroits. Prière, discernement, formation et relecture sont des piliers.

### **Les fruits**

Depuis 5 ans, près de 1500 personnes sont venues demander la prière des frères.

Qui sont-elles ? Ce sont ou des paroissiens fidèles ou des personnes de passage, de toutes les générations (la plus jeune à avoir fait la démarche avait 8 ans), des personnes qui y pensent depuis plusieurs jours et d'autres qui y sont invitées par une parole reçue pendant la messe.

Il est beau de regarder les personnes repartir avec un visage apaisé, une joie retrouvée.

Certaines personnes vivent de belles rencontres avec le Seigneur. Nous avons l'assurance que le Seigneur dépose sa grâce dans les cœurs. Nous recevons de beaux témoignages.

Pour nous, les priants, nous sommes les témoins privilégiés de l'Amour de Dieu pour les frères et sœurs. Notre foi est fortifiée, notre charité s'enracine et notre Espérance est décuplée.

Ce que les personnes reçoivent jaillit, mystérieusement, sur la paroisse : la fraternité est renouvelée, le corps est fortifié. L'audace, l'humilité et la docilité à l'Esprit Saint sont des fruits reçus pour la paroisse. Ainsi, nous prions plus ardemment pour les personnes malades, nous avons proposé les veillées « Dieu agit » depuis février 2022.

Plus largement, nous avons présenté notre expérience au Congrès Mission 2021 de Rennes et au Congrès Mission 2023 de Nantes. Nous avons accompagné 2 autres paroisses pour la mise en place de cette belle mission.

### **Points de vigilance**

Demeurer dans la fidélité

Discerner et rester à l'écoute du Saint Esprit

Poursuivre la formation

### **Bibliographie**



la prière des frères, Père Etienne Grenet



la prière des frères, guide pratique, Frère Baudouin Ardillier

You Tube : Pôle Mission Paris. La prière des frères (3 vidéos)

You Tube : CN media FR. la prière des frères : pourquoi et comment ?

### **Se former**

Ecole des charismes du Congrès Mission (dernier week-end de septembre)

Ecole Française de Vie dans l'Esprit. Pôle Mission du diocèse de Paris (chaque semaine en visio)